
042024年8月31日 星期六
责任编辑：房名名 李云华 版式设计：陈 丽时事·体育

遗 失 声 明
●贺兰县车时裳机动车维修店（统一社会信用代码：92640122MA7EFPRY2A）遗失公章1枚。声明作废。●刘佳奕遗失居民身份证，身份证号：640104200508211228。

特此声明。●宁夏东飞创信电子科技有限公司（统一社会信用代码：

91640100MA76MC7N07）遗失公章、法定代表人名章、财务专用
章各1枚。声明作废。

●银川市兴庆区保春祥农产品销售中心遗失国家能源集
团宁夏煤业物业服务分公司开具的缴纳食材买卖合同履约保
证金收据1张，金额：210000元，编号：114500000121060336。特
此声明。

●银川市兴庆区保春祥农产品销售中心遗失国家能源集团
宁夏煤业物业服务分公司开具的食材采购合同保证金收据1张，
金额：20000元，编号：114500000120110440。特此声明。

●银川欧派衣柜品牌（杨轩）遗失2022年8月3日上海红星
美凯龙品牌管理有限公司银川立达分公司开具的意向金协议1
张，协议号：033，收据号：564933，金额：10000元，（注：意向金协
议遗失，自2024年8月30日起原协议作废）。特此声明。

解除劳动关系通知
王勉（640122********2423）、李刚（642221********0373）、党

北京（610528********8138）、林凤（210402********0261），因你们
严重违反公司相关规章制度，现决定与你们解除劳动关系，请你们
自本通知见报之日起7日内来公司办理解除劳动关系相关手续，
逾期未办理者，视为自动解除劳动关系。特此通知。

银川新华百货连锁超市有限公司 2024年8月31日

解除劳动关系通知
强伟（640111********2111）、梁飞（640111********2113），

因你们严重违反公司相关规章制度，现决定与你们解除劳动关
系，请你们自本通知见报之日起7日内来公司办理解除劳动关系
相关手续，逾期未办理者，视为自动解除劳动关系。特此通知。

银川新华百货连锁超市有限公司 2024年8月31日

关于告知配合办理宁夏小牛自动化设备股份有限公司数码冲印
设备生产项目宿舍楼、厂房、办公楼消防验收和竣工备案的函

宁夏建筑咨询监理中心、宁夏第一建筑公司：
你单位负责监理和施工的宁夏小牛自动化设备股份有限公

司数码冲印设备生产项目宿舍楼、厂房、办公楼，至今未组织消防
验收，未办理竣工验收备案手续，导致无法办理产权。2024年 1
月15日，我单位致函你公司履行主体责任，涵盖15个工作日，你
公司仍未与我公司联系，依据《银川市解决群众办理房产证遗留
问题实施方案》精神，若贵公司超期未回复或拒不配合，将由申报
主体根据相关程序办理消防验收和竣工验收备案并办理不动产
登记，由此造成的相关法律责任由贵单位自行承担。

宁夏小牛自动化设备股份有限公司 2024年8月30日

席嘉阳女士，您在试用期工作中的表现经公司考核
不符合录用条件，公司决定与您解除劳动合同，双方劳动
关系自2024年8月30日解除。特此通知。

银川公交汽车租赁有限公司
2024年8月30日

通
知

8月30日，大陆赠台大熊猫“圆圆”在享用20岁“生日蛋糕”。
新华社发

暑假即将结束。在很多孩子的作
业清单中，少不了主题丰富的手抄报。
荒谬的是，在网络上这张小报竟成了热
门生意，明码标价，销量达数十万，买家
多是家长。学生作业变成家长作业本
就饱受诟病，如今又变成商业“外包”，
令人深思。

随着“双减”政策的实施，机械抄写
类作业少了，素质教育类作业多了。然
而不少素质类作业尤其是手抄报，上了
学校展板、编入竞赛 PPT、进了材料汇
编，作为学校向督学、上级部门汇报工
作业绩的证明。如此一来，不少家长发
现，手抄报交了就行，好看就行，至于实
际上是怎么来的，大家都看破不说破。

作业，是课堂教育的延伸，目的是
让学生巩固知识、掌握技能。因此，
决不能让形式主义扭曲作业的教育

“初心”。
布置作业时，要考虑孩子究竟需不

需要做、能不能完成，是不是真的有利
于成长。检查作业时，也要思考孩子是
否有兴趣、有没有用心，让孩子真正有
收获、有启发。

作业中的形式主义，需要从更深层
次剖析。交上即做过，看过即学会，好
看即优秀，甚至不管是不是学生本人做
的……这些现象背后是跑偏的教育评
价体系在“作怪”。不少地方在评价学
校和老师时，过度强调指标和排名，导
致量化指标越来越细，表面文章的考核
层层传导，让学生作业也卷入了这场激
烈的“内卷”和“空转”。很多教育工作
者心知肚明，却又无力回天。

整治学生作业中的形式主义，一方
面需要全面深化教育评价改革，改进对
学校和教师的评价，破除拼指标、赛排
名的不良倾向；另一方面需要提高学校
和教师的教研能力，提升对高质量作业
的认知，布置出高质量作业，并建立管
理、监督机制，让专业人士多参与、孩子
能说话、家长能投票。

最重要的，还是要继续减轻学生作
业负担。尤其在假期，给孩子留出更多
时间参加体育锻炼强壮身体，奔向山水
和田野投入大自然，加入社会实践增长
阅历，承担劳动任务磨炼心性。处处可
成长，体验即收获。

（新华社太原8月30日电）
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巴黎残奥会乒乓球比赛 29日拉开战
幕，与奥运会时一样，赛场位于南巴黎竞技
场。作为残奥会第三大项目，乒乓球赛事
有哪些看点？与奥运会相比，又有哪些
不同？

历史、赛制与规则

乒乓球是 1960年首届残奥会的“初创
项目”之一，比 1988年汉城（首尔）奥运会引
入乒乓球项目还早 28年。起初只有轮椅运
动员参赛，直到 1976年多伦多残奥会时，增
设了站立比赛。1980年阿纳姆残奥会上，
脑瘫运动员也加入比赛。

巴黎残奥会乒乓球比赛男单设 11个级
别，女单有 10个级别，1至 5级为轮椅运动
员，6至 11级为站立运动员，11级为智力障
碍运动员。此外，男、女各有 4个双打级别，
还有两个混双级别。

残奥会竞赛规则与奥运会有一些差
别，比如为轮椅运动员调整了发球规则。
运动员可以使用矫形支架、假肢、拐杖或绑
带来固定球拍。残奥会没有铜牌争夺战，
半决赛失利方各获一枚铜牌。

与东京残奥会相比，巴黎残奥会乒乓
球比赛取消了团体项目，引入了双打和混
双项目。单打以单场淘汰的形式进行，所

有比赛都是五局三胜制。

中国捍卫“霸主”荣耀

1984年，中国代表团首次参加残奥会，
逐步确立乒坛“霸主”地位。自 2004年雅典
残奥会以来，中国队在乒乓球赛场一直占
据奖牌榜首位，共获得 75枚金牌。东京残
奥会上，中国乒乓球选手赢得 26枚奖牌，
包括 16枚金牌，远远领先第二名、收获 2金
4银的澳大利亚队。

巴黎残奥会上，多名残奥冠军继续征
战，捍卫国球荣耀。36岁的老将刘静是第
五次参加残奥会，自 2008年北京残奥会以
来，已夺得 8枚金牌；38岁的张变在四届残
奥会上夺得 7枚金牌；34岁的冯攀峰在四
届残奥会个人和团体项目中共取得 7 金
1铜。

29岁的茅经典自伦敦残奥会以来收获
4枚金牌；29岁的闫硕在东京终于把里约的
铜牌换成了金牌，这次有望蝉联冠军；27岁
的潘嘉敏在东京残奥会上摘得女单 5级银
牌，巴黎赛场有望给奖牌“镀金”。

“双奥”选手诠释两个奥运一样精彩

巴黎残奥会乒乓球赛场有三位“双奥”
选手，分别是第七次参加残奥会的波兰传

奇运动员帕尔蒂卡、澳大利亚选手塔珀和
巴西选手亚历山大。三名选手将同时出现
在女单 10级比赛中，这将是本届残奥会乒
乓球赛场竞争最激烈的小项之一。

帕尔蒂卡 11岁时参加了 2000年悉尼
残奥会，从 2004年雅典残奥会开始，她连续
4届残奥会统治女单 10级赛场，夺得四连
冠。直到东京残奥会上，澳大利亚选手杨
倩打破了帕尔蒂卡的垄断。2008年，帕尔
蒂卡第一次成为“双奥”选手，同时参加了
北京奥运会和残奥会。在伦敦和里约，她
延续了职业生涯的“双奥奇迹”。巴黎残奥
会上，她将参加女单 10 级和女双 20 级
比赛。

塔珀是澳大利亚第一位“双奥”选手。
2012年，她首次参加残奥会。里约、东京和
巴黎，她连续三届征战“双奥”赛场。东京
残奥会上，她参加了个人和团体赛，并夺得
团体9—10级银牌。

亚历山大在里约和东京两届残奥会上
得到 1银 3铜。2024年，她获得巴黎奥运会
的参赛资格。在非残疾人乒乓球国际比赛
中，她曾在 2023年泛美运动会上收获女子
团体铜牌。巴黎残奥会上，她将参加女单、
女双和混双比赛。29日，她已经和搭档亮
相混双17级比赛，首轮轻松过关。

挑战者和突破者

巴黎残奥会上，哪支队伍能成为中国
队的挑战者？哪些运动员有望取得历史性
突破？

法国队一直是残奥会乒乓球赛奖牌的
有力争夺者。里约和东京两届残奥会上，
法国队在乒乓球项目上都进入奖牌榜前三
名。现年 44岁的法国老将拉米罗在里约和
东京连续两届残奥会男单 2级比赛中夺冠，
29日他和搭档已经锁定巴黎残奥会男双 4
级半决赛席位。

东京残奥会上，当时只有 17岁、首次参
加残奥会的法国小将费尔内进入女单 11级
决赛，最终未能问鼎；博赫则在三年前输掉
了男单 10级决赛。此番主场作战，他们将
在热烈的氛围中力求突破。

东京残奥会乒乓球赛场，澳大利亚老将
雷丽娜夺得女单 9级金牌，杨倩爆冷夺得女
单10级冠军。男单比赛中，澳大利亚选手在
9级和 11级也都打进决赛。巴黎之行，他们
渴望带走更多荣誉。

此外，丹麦选手罗森迈尔在北京和里
约两届残奥会的男单 6级比赛中折桂，东京
残奥会上遗憾摘银，巴黎赛场他志在重返
巅峰。 （新华社巴黎8月29日电）

巴黎残奥会乒乓球赛场四大看点

德国央行最新统计数据显示，2024 年
上半年，德国对华投资创历史新高，达 73亿
欧元。国际观察人士认为，德国商界“用脚
投票”，通过对华增资强化产业链供应链，
凸显其对中国市场活力和创新实力的认可，
同时反映美西方对华所谓“去风险”政策不
得人心。

德国对华投资持续增长

英国《金融时报》报道，德国央行数据显
示，2024年上半年，德国在华直接投资总额
73亿欧元。其中，今年第一季度德国在华直
接投资近 25亿欧元，第二季度猛增至 48亿
欧元。

中国商务部近期发布的数据显示，今年
1月至 7月，全国新设立外商投资企业 31654
家，同比增长 11.4%。其中，德国实际对华投
资增长26.4%。

今年以来，德国大型跨国企业加码在华
投资的消息不断传出。3月，奔驰与宝马合
作成立的合资企业落户北京，计划在 2026年
底前共同建设至少 1000座超级充电站及约
7000根超级充电桩；大众汽车 4月宣布，将投
资 25亿欧元，扩建其在合肥的生产及创新中
心；拜尔 5月宣布投资 6亿元人民币在江苏
启东建设全新的供应中心。

多位德企高管公开表示看好在华业
务。“我们目前在中国发展势头良好，将进
一步深耕中国市场。”德国精密工程和电机
企业福尔哈贝全球销售主管米蕾耶·德克
斯·施特罗贝尔说。

在今年 4月的德国汉诺威工博会期间，
有着中国“德企之乡”美誉的江苏太仓举办
了专场投资论坛，与德国企业签约两个重大
项目，招商引资超过 3000万元，进一步拓宽
中德合作渠道，为双边互利共赢发展注入新
动力。

多重考量驱动增资中国

国际观察人士认为，德国企业持续增加
在华投资，不仅是对中国大市场的回应，也
是对中国产业链和营商环境综合评估投下
的信任票。规避全球供应链不确定性风险、
维持在中国市场的竞争力以及联合中国车
企共同创新，成为德企不断增资中国的主要
原因。

德国工业联合会中国问题专家弗里多
林·施特拉克认为，前些年新冠疫情和苏伊
士运河航运受阻等事件，让德国企业看到其
供应链上的瓶颈。此外，美国近年来对中国
科技企业肆意单边制裁，美欧推动对华“去
风险”，都干扰全球供应链正常运行。为降

低风险，德企持续强化在华供应链建设，推
行“在中国、为中国”的策略。

新加坡《联合早报》刊文说，汽车制造商
是德企对华增资的最主要力量，中国市场转
向新能源汽车的速度和中国竞争对手降低
成本的力度倒逼德企加大投入，避免在中国
这一全球最大汽车市场中被边缘化。哥伦
比亚大学教授亚当·图泽认为，德国车企深
知绝不能丢掉中国市场，因为中国市场代表
全球汽车产业的方向。图泽引用一位德国
车企高管的话说，想造汽车，就必须进入中
国；撤出中国，就等于退出行业。

此外，不少德国企业基于对中国创新能
力的认同而寻求强强联合。以汽车行业为
例，大众、宝马等车企扩建在华研发中心，
并与中国车企合作研发新车型。今年 7
月，中国德国商会发布报告显示，德国汽车
行业中 70%的企业都通过与中国大学、供
应商或客户建立战略合作关系来实施创
新。除了传统的化工、制造和汽车等行业，
中德合作现已拓宽至新能源、新材料等新
兴领域。同济大学德国研究中心主任郑春
荣接受新华社记者采访时说，虽然目前这
些新领域的投资不大，但显示出两国存在
新的合作机遇。中德企业将来还有望拓展
第三方市场合作。

“去风险”论不得人心

近年来，部分欧盟官员将中欧基于市场
规律形成的产业分工布局歪曲为所谓“对华
依赖”，借此推行对华“去风险”政策主张。
德国企业持续增资中国，表明“去风险”论不
得人心。

郑春荣说，德企增资中国的事实，表明
德国企业界思维方式与部分政客并不相
同。企业界认为，其对市场的判断基于成熟
经验，不应被政客的夸张“预警”所左右。

德国联邦经济发展和对外贸易协会主
席米夏埃尔·舒曼对新华社记者说，事实证
明德国企业家并未丧失远见和理性判断，他
们认为从中国撤资和开展对抗不符合德国
实际利益，德国联邦经济发展和对外贸易协
会乐见德企对华投资增加。

他说，在当前复杂多变的国际形势下，
各国只有秉持开放心态，坚持公平竞争，加
强交流合作，才能实现共同发展、互利共赢。

德国慕尼黑外交政策学会董事会成员莱
纳·施蒂纳表示，德中贸易关系对两国至关重
要。德国经济过去多年的成功，以及中国改革
开放以来的巨大发展，都得益于贸易和出口。
因此，保持国际贸易的开放性和合作性对两国
都至关重要。 （新华社柏林8月29日电）

“去风险”论不得人心

德企增加对华投资多重考量

新华社北京 8月 30日电 生态环境部水生态环境司司长
黄小赠 30日介绍，重点流域水生态环境保护取得重大进展。
2023年全国地表水优良水质断面比例 89.4%，同比上升 1.5个
百分点，超出“十四五”规划目标 4.4个百分点。今年上半年，全
国水生态环境质量保持改善势头。

在生态环境部当天举行的新闻发布会上，黄小赠介绍，
2022年9月，生态环境部等部门印发了《深入打好长江保护修复
攻坚战行动方案》，目前行动方案已经实施过半。中期评估结
果表明，12项主要目标均达到时序要求，123项重点任务总体进
展顺利。沿江地方控源截污进一步巩固深化，生态保护修复扎
实推进，绿色发展水平有效提升，环境风险防范能力得到加强。

此前长江流域开展了水生态考核试点，引导地方加快补齐
水生态保护的短板。他表示，去年 6月，生态环境部联合有关部
门印发了长江流域水生态考核指标评分细则，明确了在 50个具
有重要生态功能、社会关注度高的水体，开展水生态考核试
点。2025年开展第一次考核。评分细则构建了以水生态系统
健康为核心，以水生境保护、水环境保护、水资源保障为支撑的
14项指标体系，将“有河有水、有鱼有草、人水和谐”的美丽河湖
内涵落实到具体可操作的层面。

黄小赠说，评分细则发布实施后，水生态环境保护成效已
经显现。2023年长江流域水质优良断面比例 98.5%，同比提高
0.4个百分点；监测到土著鱼类 227种，与 2022年相比增加了 34
种；国家重点保护水生野生动物 14种，同比增加 3种；长江江豚
种群数量上升至1249头，与2017年相比增加了23.4%。

他表示，下一步，生态环境部将继续做好水生态监测评估，
开展考核试算，并结合实际评估效果，不断优化完善技术方法，
确保考核结果客观、科学反映各地生态保护修复成效。同时，
在长江试点基础上总结提炼，研究全国流域水生态监测评估方
法，建立健全水生态标准规范，支撑构建美丽中国建设成效考
核评价体系。

重点流域水生态环境
保护取得重大进展

据新华社北京 8月 30日电 记者 30日
从商务部获悉，为贯彻落实电动自行车安全
隐患全链条整治行动，商务部等五部门近日
印发《推动电动自行车以旧换新实施方案》，
助力提升电动自行车安全水平。

根据方案，各地要统筹用好加力支持消
费品以旧换新相关资金，对交回个人名下老
旧电动自行车并换购电动自行车新车的消
费者予以补贴，对交回老旧锂离子蓄电池电
动自行车并换购铅酸蓄电池电动自行车的
消费者，可适当加大补贴力度。鼓励享受补
贴的消费者购买符合《电动自行车行业规范
条件》企业生产的合格电动自行车新车。各
地结合实际制定电动自行车以旧换新实施
方案，自主确定具体支持金额、方式、起始时
间等。

方案提出，支持电动自行车销售企业与
生产企业、回收企业联合开展以旧换新，对
消费者给予叠加优惠。各地人民政府可结
合本地区实际情况，利用地方财政资金对消
费者交回高安全隐患的电动自行车及蓄电
池给予补贴。

方案强调，增强电动自行车优质产品供
给能力。督促生产企业强化合规经营意识，
严格按照强制性国家标准、强制性产品认证
要求组织生产，保障产品质量水平。

方案明确，发现以不合格产品作为换新
产品的不予补贴，明知为不合格产品作为换
新产品的视为骗取补贴处理。各地要妥善
回收处理废电动自行车及其废蓄电池。

五 部 门 发 文 推 动
电动自行车以旧换新

8月30日，四川省达州市达川区罐子镇中心小学学生领到新课本。新学期到来之际，各学校精心做好开学准备。 新华社发
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